

**REGION METROPOLITANA  
PROVINCIA DE MELIPILLA  
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ALHUE**

**SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO Nº 010**

En Alhué, a cuatro días de Marzo del Dos Mil trece, en nombre de Dios y la Patria, se inicia sesión ordinaria de trabajo, décima sesión en orden del H. Concejo Municipal, del período 2012-2016, siendo las 09:12 hrs. con la presencia de las siguientes personas:

|                                    |                             |
|------------------------------------|-----------------------------|
| <b>SR. ROBERTO TORRES HUERTA</b>   | <b>ALCALDE</b>              |
| <b>SR. DANILO SALAZAR MORALES</b>  | <b>CONCEJAL</b>             |
| <b>SR. ROBERTO ARAVENA MIRANDA</b> | <b>CONCEJAL</b>             |
| <b>SR. MARIO HUERTA MORA</b>       | <b>CONCEJAL</b>             |
| <b>SR. LUIS NUÑEZ PEREZ</b>        | <b>CONCEJAL</b>             |
| <b>SRA. NANCY COFRE QUIROZ</b>     | <b>CONCEJALA</b>            |
| <b>SR. HUGO LAZO SEGOVIA</b>       | <b>CONCEJAL</b>             |
| <b>SR. JUAN CARLOS SIMPSON</b>     | <b>SECRETARIO MUNICIPAL</b> |

**TABLA:**

- 1.- ACTA ANTERIOR
- 2.- SEMANA ALHUINA 2013
- 3.- INICIO AÑO ESCOLAR
- 4.- VARIOS (DOCUMENTOS Y OTROS)

**ACTA ANTERIOR:**

**Sr. Aravena:** La apruebo.

**Sra. Cofré:** No la apruebo y voy a dar todas mis razones para no hacerlo, pero antes de empezar si vamos a aprobar el acta numero ocho, y esta es el acta numero 10 que pasa con esas actas.

**Sr. Secretario Municipal:** La sesión nueve fue la extraordinaria del viernes y está pendiente, hay que redactarla todo depende de la documentación que me entregue don Cristian.

**Sra. Cofré:** En relación al acta Nº 8, creo que es una falta de respeto gravísima, haber insertado de la pagina 2 a la pagina 9 un acta o una intervención que corresponde a la sesión Nº 2 del concejo.

**Sr. Alcalde:** Me parece grave, yo no he visto el acta.

**Sr. Secretario Municipal:** El archivo que se transcribió fue un error, es correcto.

**Sra. Cofré:** Antes eso yo no puedo aprobar un acta que no corresponde y creo que es una falta al artículo 14 letra a del título VI, del reglamento que aun tenemos vigente. Además no coincide la hora de término del acta, con lo que dice la grabación del CD, no se entrega en su totalidad el acta por motivos de fuerza mayor, pero hubo dos semanas para hacerlo, es por ello que no apruebo el acta.

**Sr. Salazar:** No la apruebo.

**Sr. Lazo:** Tampoco la apruebo, yo pensé que era un error, como a mí me la mandan por email, pero en el papel es lo mismo, solo se basa la conversación en el Gonzalo Aránguiz y Eugenia Garate, fue esa sesión cuando vino la señora Gobernadora.

**Sr. Núñez:** No tampoco la apruebo, también me había dado cuenta en la hora del término, admito que no había pasado por el cuento de la coincidencia, pero no la apruebo.

**Sr. Aravena:** Yo aprobé el acta porque sabemos que tenemos problemas de grabación.

**Sra. Cofré:** De acuerdo con el reglamento que tenemos vigente, que pasa con las actas o reparos que le hacemos a las actas anteriores, no sé si van a quedar como reparo o se van a modificar de alguna manera.

**Sr. Alcalde:** Se debiera modificar tengo entendido yo.

**Sr. Secretario Municipal:** Son observaciones y quedan registradas en el acta siguiente.

**Sr. Alcalde:** Las actas son públicas, y la gente no va saber o entender si se hicieron los reparos o modificaciones.

**Sra. Cofré:** En este caso puntual en que no aprobamos el acta, se supone que en la próxima semana tendría que estar completa, y vuelta a poner en discusión con su aprobación.

**Sr. Secretario Municipal:** O hacer las observaciones correspondientes.

**Sr. Alcalde:** Es que es más que una observación.

**Sr. Núñez:** Las observaciones que hace la señora concejal, debiera quedar como tal en el acta.

**Sr. Secretario Municipal:** Siempre la observación que hace el concejal queda en el acta siguiente.

**Sr. Lazo:** Acá no estamos hablando de observaciones, son errores, no es lo común que ha pasado con otras actas. Lo otro vuelvo a insistir yo tengo la facilidad que se me hace digital el acta, pero encuentro que el día viernes es muy tarde, creo que algo hay que cambiar, no sé si el día del concejo o el día de la entrega del acta, ahí hay algo que hacer.

**Sr. Secretario Municipal:** La verdad que transcribir el acta nos toma más de dos días.

**Sr. Lazo:** Pero igual se demoran mucho, hay que cambiar algo.

**Sr. Alcalde:** Estoy totalmente de acuerdo con eso don Hugo.

**Sr. Alcalde:** ¿Vemos la semana Alhuina o atendemos a los vecinos primero?

**Sres. Concejales:** Que se atienda a los vecinos primero.

**Sr. Valladares:** Quiero consultar si puedo volver al sector que ocupaba antes el bus, porque a mí proporciona energía eléctrica don Mario Leyton, están allá yo tiro un cable como 70 metros, es incomodo hacer eso todos

los días, y piensen ustedes cuando llegue el tiempo de invierno, yo muevo mi bus todos los días, mi trabajo es transitorio.

**Sr. Alcalde:** Yo converse con don Gerardo y la demás gente de los carros, se les informo que había sido un acuerdo de concejo, no se puede pasar a llevar al concejo.

**Sra. Cofré:** Era acuerdo de concejo, que se iba a regularizar y normalizar los comerciantes que estuvieran en el contorno de la plaza, que deberían retirar los carros todos los días.

**Sr. Alcalde:** Hay un carro de la señora Verónica, que puede estar permanente ahí, eso yo lo desconocía, voy a solicitar a finanzas que me lo envíen.

**Sra. Cofré:** Antes eso ya me cambia todo el panorama, no se si vamos a seguir con la misma política de despejar el contorno de la plaza, incluyendo las personas que tienen la feria libre, el señor Valladares retira su bus y otros están en el día, creo que eso hay que regularizarlo y normalizarlo.

**Sr. Alcalde:** Me informan que la señora Verónica puede estar las 24 horas del día porque ella tiene patente.

**Sra. Cofré:** Una patente ambulante es ambulante, no es permanente tiene que moverse.

**Sr. Alcalde:** No necesariamente.

**Sra. Cofré:** Los ambulantes son móviles.

**Sr. Núñez:** Exacto, el señor Valladares retira el bus en forma permanente, no obstruye el tránsito, no causa ningún problema, el acota que es por un problema de energía eléctrica, el otro carro es distinto porque está permanente ahí, obstruye el paso, es distinta la situación, la palabra ambulante significa mover de un lado a otro, este carro está en forma permanente ahí, el señor Valladares lo mueve todos los días y además deja limpio.

**Sr. Alcalde:** El señor Valladares solicita volver al lugar que ocupaba antes.

**Sr. Valladares:** En cuanto a la limpieza, siempre se deja limpio todos los días.

**Sr. Núñez:** Yo por mi parte no tengo objeción, porque como tiene problemas de energía eléctrica, no tengo ningún problema.

**Sr. Salazar:** Además él saca el micro todos los días, no habría problema.

**Sr. Aravena:** Se conversó en el concejo, que quizás la calle O'Higgins no se va a estacionar en ambos lados, por la congestión que hay al ingreso a la Villa, es por el giro de la plaza, quizás se podrían ubicar en otro lado y no en la plaza, es un acuerdo que se tomó en este concejo, porque el giro de la plaza ya se está haciendo chico, seguramente más adelante va hacer informado esto a todos los locatarios.

**Sr. Alcalde:** 21 de mayo tiene el mismo problema.

**Sr. Salazar:** Va hacer más problema cuando se arregle la plaza.

**Sr. Huerta:** En el concejo anterior se dispuso un sector para colocar los carros que sería Pintor Onofre Jarpa, además usted instala mesa y silla en la plaza, se ve feo, debería instalarse donde esté el acuerdo con todos los carros.

**Sra. Cofré:** Una consulta, ¿no se ha visto la posibilidad de instalar un eventual?

**Sr. Valladares:** Por la parte mía no, porque no sé cuanto me va a costar, y como le estoy pagando la energía eléctrica a don Mario.

**Sra. Cofré:** Si hace cumplir al señor Valladares la vuelta acá, yo hago cumplir y exijo que los otros carros, sean móviles todos los días, los 3 carros en las mismas condiciones.

**Sr. Lazo:** Hay un acuerdo que la calle Pintor Onofre Jarpa de Sergio Sereño hacia arriba para estos permiso, también hay problemas con los locales establecidos porque ellos tienen su patentes, ellos dicen que se sienten menoscabado en su trabajo, se hablo de un ordenamiento a la plaza, hay que respetar todos los acuerdos, no se puede favorecer a uno y a otros no, hay que ordenar la plaza, hay que seguir con el acuerdo ya tomado en sesión anteriores.

**Sr. Núñez:** Yo abogaba por el problema de la energía eléctrica, si no tiene resuelto ese problema como funciona, estoy de acuerdo con el ordenamiento, pero hay que darle las instancias para trabajar.

**Sr. Salazar:** Habría que darle la energía eléctrica de acá, para evitar el problema, y él ingrese el dinero al municipio.

**Sr. Alcalde:** Habría que pedir un eventual, como se hacia con las lotas, seria lo mejor, lo pueden cancelar entre los tres, se tienen que poner de acuerdo. En resumen los tres carros en Pintor Onofre Jarpa y los tres que sean móviles.

**Sra. Cofré:** A lo mejor habría que hacer un sorteo para ver la ubicación de cada uno, y se tienen que respetar después entre si.

**Sr. Alcalde:** La plaza se va a remodelar, se va a hermosear, porque esta muy deteriorada, hay que ver el problema de los estacionamientos en Bernardo O'Higgins, excepto la descarga de mercadería de los minimarket, en la calle 21 de mayo también esta colapsando.

**Sra. Cofré:** Otra consulta y dejarlo claro en este concejo, don Gerardo ¿Ud. trabaja el día de la feria? cierto, si estos tres carros que trabajan y van a tener un lugar específico el día de la feria, debería ser el mismo y no moverse.

**Sr. Secretario Municipal:** Por un tema de distribución de puestos de feria y por las dimensiones del carro en particular de don Gerardo sería imposible.

**Sr. Alcalde:** Entonces los días de feria se queda como están actualmente, y se llamaría a los otros dos carros para informe lo mismo y que deben retirarse diariamente

**Sr. Salazar:** Ese eventual ¿cuándo se lo colocarían?

**Sr. Alcalde:** Los vecinos deben pedirlo en forma particular a Emelectric, y el municipio emitirá un informe apoyando la solicitud del eventual. Mientras llegue el eventual don Gerardo podría quedarse en el lugar que ocupa actualmente en la plaza.

**Sr. Valladares:** Ante consulta señalo que yo le pago \$ 20.000 mensuales a don Mario Leyton, no tanto por la energía, sino para él y yo nos sintamos cómodos y no tengamos problemas.

**Srta. Meza:** Mi nombre es Solange Meza Paredes, estudiante de medicina veterinaria, nos colocamos con mi hermana en los puestos de artesanía en la Semana Alhuina, en lo cual tuvimos problemas por la instalación, problemas de luz y de ubicación, nadie nos visitó, excepto el concejal Núñez, fue la única autoridad de todos los que aquí están presentes. Segundo habían artesanos invitados, y yo de artesanos no les vi nada, pues vendían

productos que se adquieren en cualquier tienda al por mayor, a eso voy si estamos fomentando la artesanía ayúdennos nos echen para atrás trayendo otras personas. ¿Eso quería hablar con ustedes porque les dieron permiso a ellos?

**Sra. Cofré:** El día de la instalación de los toldos usted señorita Meza no estaba, solo habían tres artesanos, por lo tanto si estuvimos presentes, y estuvimos con las personas que tenían que ordenarlos a ustedes, que era la persona o encargado de la ODEL, para ver sus necesidades, organizarlos y preocuparse de ellos, yo estuve miércoles, jueves y viernes y a usted no la vi, por favor déjame terminar, yo no te interrumpí por favor, es mas se me hizo la mención de la inestabilidad de los toldos, se les hizo un respaldo, pero yo no vi una preocupación mas allá de los propios artesanos, había que darles el lugar físico instalado y perfecto, yo "solo pongo mi trabajo", que no haya habido una preocupación de los demás concejales, yo creo que si la hubo, ya cuando estaban en marcha en la noche, les correspondía a la ODEL el funcionamiento.

**Sr. Alcalde:** Usted lo conversó con la gente de la Odel?

**Srta. Meza:** Sí, los puestos estaban mal diseñados, tuvimos problemas con los manteles y los toldos, incluso en las noches lo desarmamos porque es normal que a las 6 de la mañana la gente se cuelgue de los toldos o vaya a orinar, incluso tuvieron que llevarse los manteles porque estaban hediondos, yo converse con don Cristian lo iba a solucionar y lo solucionó en la noche.

**Sr. Núñez:** Yo visite los puesto de artesanía uno por uno y hubieron personas que manifestaron alguna inquietud, es cierto lo que decía la señorita Meza habían dos puestos que no tenían nada que ver con artesanía, los dos puestos de los extremos un con peluches y otro con juguetes, yo les pregunte y dijeron que venían de las cabras y la municipalidad les había dado el permiso, desconozco de que forma y quién le dio el permiso, dentro del recorrido que hice el mayor problema fue con los toldos, el segundo problema que ellos tenían era el asunto de las credenciales que habían llegado muy atrasadas, incluso tuvieron problemas para ingresar, yo me asegure de las versiones dichas y obviamente pregunte a las dos partes, converse con don Cristian y se lo mencione a la señora Nancy, y don Cristian me explico cómo había sido todo el proceso.

**Sra. Cofré:** Igual le agradezco a la señorita que haya venido a este concejo a expresar su sentir, la molestia de lo que paso en la Semana Alhuina, yo creo y reconozco que fue una falencia que nosotros tuvimos y no desviarnos del tema tenemos que acotarlo con la gente de la Odel, yo personalmente le pido disculpas por los malos ratos que pudo haber tenido y esperamos que esta situación no vuelva a ocurrir y nos sirva de experiencia, y es un tema específico de la ODEL, y eso lo vamos a ver con ellos en otro momento.

**Sr. Lazo:** Yo creo que los problemas o inconvenientes son compartidos, lo primero que se hablo y se pidió la lista de las personas que iban a trabajar, nosotros nos toco estar como comisión con Danilo el día viernes, el mayor problema era por las credenciales porque nadie había mandado el listado de las personas que iban a trabajar, no se podían hacer las credenciales, si no estaban el nombre de las personas, podemos tener muchas falencias tal como paso con los toldos, se pensó en el color de esos toldos para darle un orden, al igual que con los manteles se hablo mismo acá, para que todos estuvieron iguales, lamentablemente pierde vista un producto sobre un mantel azul y gana vista otro producto en un mantel azul, era para tener un ordenamiento, si se pide que cooperen pidiendo que envíen el nombre de las personas para las credenciales con anticipación, también ahí hay un problema de los artesanos y de todos, como las cocinas, el bar, parece que fue solo una organización que envió el listado que fue la de los baños y ningún problema con ellos.

**Sr. Aravena:** Habían gente asignada para esto, pienso que los concejales lograron sus objetivos.

**Sr. Huerta:** Siempre se dijo que era solo para artesanos y de la Comuna.

**Sr. Salazar:** Ese día habían muchos comerciantes ambulantes, en realidad todos los días, ¿esos permisos quién los dio?

**Sr. Alcalde:** Yo pienso que ellos pagaban su entrada.

**Sr. Salazar:** Hasta hamburguesas andaban vendiendo.

**SEMANA ALHUINA:**

**Sr. Alcalde:** Señorita Meza es la primera semana Alhuina, que organizamos nosotros y hubieron falencias, como también hubieron cosas muy buenas, también malas, tal como dice don Hugo hay que solucionar esos detalles para que el próximo año no vuelvan a ocurrir. Si hacemos un análisis general de la Semana Alhuina, debe ser una de las mejores organizadas que hemos tenido, con algunos errores que hay que ir mejorando, pero el hecho de tener números azules, porque no teníamos esos dineros, fue muy cara creo que se gastaron como \$ 47.000.000 millones, estuvo muy bien la organización.

**Sr. Salazar:** El trabajo de don Cristian León, fue fantástico él se la jugo.

**Sr. Alcalde:** Toda la gente que trabajo se coordino muy bien. Fue una semana Alhuina muy buena, hemos recibido muy buenas criticas, en cuanto a los artistas yo creo que Américo defraudo, para lo que nosotros esperábamos como show, pero en general fue una semana Alhuina de alto perfil, aquí hay que darle las gracias a los funcionarios, a ustedes como Concejo fue un trabajo muy bueno.

**Sr. Secretario Municipal:** Lo otro que hay que destacar la disposición de Carabineros que vino, fue muchísima mejor que de otros años anteriores, hubo un trato muy cordial hacia el publico.

**Sr. Núñez:** Hay que conversar con la gente que trabajo en la cocina, porque me toco vivir una situación donde la noche anterior se les había cursado una infracción por estar atendiendo y excediendo en los horarios, según ellos ya tenían los vales pasados y tenían que entregar la mercadería y que carabineros llego echando la gente para afuera. Después reconocieron que estaban atendiendo fuera del horario. Luego llego el Teniente y me invito a ver la disposición que ellos tenían y que iban a quedar sin efecto la infracción.

**Sr. Huerta:** ¿Se les entrega algún documento con los horarios?

**Sr. Secretario Municipal:** Lo que nosotros siempre hacemos y es normal en todas las actividades que el alcalde autoriza es entregarlos a la Tenencia y ellos tienen que retirarlos allí, a ellos les conviene, además es carabineros quien fiscaliza no nosotros, el error fue de ellos porque no lo retiraron, pero ese día del remate fuimos bien claros y les dijimos que se retiraba en la Tenencia.

**Sra. Cofré:** Quiero hacer un balance de este mega evento, si bien nosotros como concejo, teníamos la nula expertis en poder generar este tipo de actividad, quiero agradecer públicamente a todas las personas que trabajaron en especial a los jefes de áreas, que tuvo una muy buena disposición y se trabajo mancomunadamente con ellos, haberlos realizados por áreas significo que la gente lo respetara en el puesto que estaban me refiero a don Gonzalo Aránguiz en portería, la señorita María Isabel Valdebenito en cocina, la señorita Susana en escenario, la señorita Denise en boletería, eso fue la clave para que tuviéramos un orden y una coordinación en todos los eventos, empezando por el día lunes con todas las actividades de Dideco. Referente a las personas que trabajaron en la Semana Alhuina yo le había solicitado a don Cristian León que me entregara una nomina de todas las personas que trabajaron en la Semana Alhuina, incluyendo las personas de Obras y las personas de la Posta, son alrededor de 100 personas, nosotros teníamos 46 preliminares, eso es en relación al personal. Hay cosas puntuales si bien fue positivo, uno no esta exento a criticas como lo hizo la señorita endenantes, que hubieron puntos críticos como lo fue la ODEL, desde el miércoles, pienso que

ODEL no funciono como debiese haber funcionado con los artesanos. Referentes a los artísticas creo que bien, si bien Américo que era el artista mas caro, pero en el fondo cumplió con lo previsto. Dentro de los que asistieron que fueron autoridades nos dio un plus para salir en la TV de Melipilla, en el diario de Melipilla y también darnos a conocer, redondeando todo este cuento, si bien es cierto los animadores cumplieron con su cometido, pero para la próxima hay que verlo, yo hice una pequeña presentación, referente a lo que nos toco que eran las entradas, se nos entregó un informe por escrito, que esta detallado día a día, me toco el día domingo estar con el concejal Núñez y todo correspondía a plata de lo vendido por concepto de entradas.

**LA SEÑORA COFRE HACE UNA PRESENTACION SOBRE LA SEMANA ALHUINA Y SE COMENTA TODOS LOS GASTOS QUE SE HICIERON PARA ESTA ACTIVIDAD.**

**Sra. Cofré:** Creo que hay personas que no debió haberseles pagado porque es parte de su trabajo, hay puestos claves que se le pague o no se le paguen debieran estar ahí y siempre disponible, que son como 10 personas, es un tema sensible y creo que hay que trabajarla para la próxima vez, hay personas que se sintieron pasadas a llevar cuando históricamente trabajaban, pero no manifestaron su intención de trabajar, es un tema súper complejo, creo que trabajaron los que tenían que trabajar al final y lo hicieron bien.

**Sra. Cofré:** En el rango de las personas que asistieron a la semana Alhuina los días viernes, sábado y domingo, incluyendo adultos, adultos mayores y niños controlados por boletería fueron 9.083 personas.

**Sr. Secretario Municipal:** El día jueves como unas 800 personas.

**Sra. Cofré:** Realizar la semana Alhuina fue un éxito. Para terminar me queda solicitarle al Concejo y al señor Alcalde que le envíen los agradecimientos al Cuerpo de Bomberos de Villa Alhué, a Carabineros, a la PDI, creo que es importante agradecer la labor.

**Sr. Alcalde:** Hay que hacerlo por escrito a las tres instituciones.

**Sra. Cofré:** Encontré muy buena la confección de los petos que se usar para la semana Alhuina, y creo que es importante rescatar todos los petos en su totalidad, para ser usados en otros eventos, ya se que hay petos en las casas de personas.

**Sr. Lazo:** Hay que hacer mejoras para la semana Alhuina, me refiero al entorno, no sé si ustedes supieron, pero la orquesta tubo sin agua varios momentos en los días en el colegio, también ese asado que se le dio a la gente de Américo a última hora se tuvieron que conseguir todo con el señor que les presto don Rodrigo Rocuant, yo creo que esas cosas si las vamos hacer, hay que organizarlas antes.

**Sr. Salazar:** Otra cosa, bueno la gente me decían, lo que mas faltaban baños para las mujeres, para el próximo año colocar baños químicos por último, además estaban muy caros.

**Sr. Núñez:** La gente va en grupo y comenta las felicitaciones, todo el trabajo que se hizo, que vieron renovado el escenario, mucho mas ordenado las cocinas, fue muy puntual el tema de los baños hay que mejorar ese tema, la otra queja era aumentar el numero de cocinas, porque estaba muy lenta la atención.

**Sr. Salazar:** Ninguna de las cocinas vendía anticuchos.

**Sra. Cofré:** Tomando en consideración eso, proyectándose en la próxima semana Alhuina, y todo esto son insumos para ver la próxima la semana Alhuina, yo creo que en las bases que se hagan tanto para el bar y la cocinería, es probable que sigamos con el mismo modelo o lo podamos modificarlos más adelante, debería ser un costo de las cocinerías poner su toldo, no ser costo del municipio, se les da todo y además exigen mucho, es un negocio, y es un negocio para ellos. El remate se podría hacer en enero para que ellos se adecuen al

modelo que nosotros queremos imponer, lo mismo va para el bar. Para terminar quiero hacer presente que las niñas del team fueron 0 aportes en la noche.

**Sr. Lazo:** Hubo gente que ingresaron en forma diaria gratis, la niñas del team.

**Sr. Núñez:** Alcalde directamente hacerles llegar por escrito, a la gente que estaba encargada de áreas, porque lo hicieron muy bien, un ejemplo fue don Gonzalo que estaba en portería, la gente que estaba a su cargo al ingresar el publico al estadio les daba la bienvenida, también la señora María Isabel Valdebenito en la cocina muy preocupada de todo, dio una atención muy personalizada, creo que un estimulo es muy importante, yo solicito eso.

INICIO AÑO ESCOLAR:

**Sr. Jerez:** Es un drama el inicio del año escolar en estos momentos, por el asunto de la directora.

**Sr. Alcalde:** La directora firmo tal como todos habíamos quedado de acuerdo, ella quedo de venir hoy a cuadras todas las platas que ella tenia de matriculas de enseñanza media, que son aproximadamente como \$ 1.500.000, y otras platas mas, ella pidió que hubiesen testigos de la rendición realizada, estos seria hoy en la tarde, o mañana a las 8:00 hrs., ella ya tenia trabajo en otro lugar. Se entrevistó a personas para su reemplazo, pero no cumplían con el perfil para tal cargo. Don Cristian León entrevistó a otro señor que es director de Huechun, don Cristian les va informar más.

Sr. León: Buenos días, él se llama Manuel del Transito Muñoz Cuevas, él tiene 54 años, el fue misionero Jesuita, actualmente es director de una escuela de Huechun, además fue director en Calama, también fue director del Instituto de Filosofía Pedro...Valenzuela, y ha sido inspector general en varios establecimientos, en Calama fue director de un colegio de alta vulnerabilidad, ha sido inspector del Liceo Politécnico A123 de los Hermanos Sotomayor Baeza, él es profesor de Religión, de profesión orientador, especialista en el tema de SEP y PAGEM.

**Sr. Jerez:** Ese es el problema mas grande que tenemos con respecto al tema educación en la comuna. En estos momentos esta la señora Carmen Paz a cargo de la dirección por mientras.

**Sra. Cofré:** Que pasa con la señora María Isabel López, según el dictamen de Contraloría ella tendría que volver a aula y en estos momentos esta de inspectora en otro establecimiento de la comuna.

**Sr. Jerez:** Lo que pasa que la señora María Isabel, por concurso, ella es docente de religión en el Liceo, pero también existe la posibilidad que el empleador la pueda asignar en una función distinta, ella se fue a San Alfonso a cumplir horas de docencia también, ahora esa escuela esta creciendo enormemente en matriculas.

**Sr. Lazo:** ¿Estamos con la planta de profesores completa en el Liceo?

**Sr. Jerez:** Relativamente completa, falta una de básica y párvulo. Tengo curriculum para ver ese tema.

**Sr. Núñez:** Disculpe don Abdón, en hacienda Alhué estaba la señora Gipsia con UTP, quien iría en su reemplazo.

**Sr. Jerez:** Lo que conversamos con Alicia era mandarle un profesor completo y ella se haría cargo de las dos funciones.

**Sra. Cofré:** Vuelvo a insistir, si el traslado de la señora López no nos ocasionaría ningún problema, ni administrativo, y de ninguna índole.

**Sr. Jerez:** Entiendo que no, pero igual vamos hacer la consulta a la Contraloría.

**Sr. Alcalde:** No debiera ocurrir, porque era por un tema puntual del Liceo y eso se soluciono, la Contraloría dijo que debiera volver a aula este año, la directora dentro de sus facultades decidió que ella iba hacer inspectora general en san Alfonso y la señora Magna como UTP, pero ahora como la directora no sigue en su cargo, la profesora Magna vuelve al Asiento, a la señora María Isabel le propuse ese cargo en conjunto con don Abdón porque en San Alfonso ya son muchos niños, por lo tanto se necesita un inspector general, se lo propuse a la señora Isabel a lo cual ella también hace clases allá, ella estuvo de acuerdo. Ahora hay que ver con el nuevo director quienes van hacer sus personas de confianza para estos cargos, ojala sean de acá por tema de costos.

**Sr. Núñez:** Que va a pasar con una profesora de religión que había en las escuela una monjita de hacienda Alhué, ¿ella sigue?

**Sr. Jerez:** En san Alfonso no, pero si en las otras escuelas.

**Sr. Jerez:** Debido al incremento enorme de matriculas en la escuela de San Alfonso, los apoderados de Pichi y el Liceo están pidiendo transporte de sus hijos para esa escuela. Para Pichi y el Liceo tenemos transporte gratis para los niños.

**Sr. Alcalde:** Y ellos quieren el transporte ¿gratis a San Alfonso?

**Sr. Jerez:** No ellos pagarían el 50% del recorrido. Yo les explicaba que eso era complicado por tema de costos.

**Sra. Cofré:** En el sentido que todas las localidades tienen su colegio y si yo decido mandar a mi hijo a otro colegio son los costos míos, recuerdo en una reunión de concejo tocamos el tema de los profesores y los niños que se llevan de acá a Pichi, a ellos se le esta pagando un furgón que tampoco corresponde.

**Sr. Alcalde:** ¿Existe plata para esto?

**Sr. Jerez:** Ahora no hay.

**Sr. Lazo:** No hay que abrir ventanas, pero existen otras necesidades que hay que solventar.

**Sr. Alcalde:** Debiéramos votar en el concejo y así tener un acuerdo nuestro.

**Sr. Jerez:** Hay que ratificar lo siguiente el transporte licitado por el Ministerio de Transportes, no alcanza para todos los niños, sobre todo para los niños de la población Ignacio Carrera Pinto, por lo tanto el concejo anterior, decidió que esos niños se trasladaran gratis, y el otro caso es los niños del Molino, en este caso tenemos que ver hasta donde es el Molino, debiera ser de calle ciruelar.

TODOS HABLAN AL MISMO TIEMPO Y OPINAN SOBRE EL TEMA.

**Sra. Cofre:** Acotemos un tema mejor y después pasamos al otro y después decimos que no entendemos lo que sucede.

**Sr. Alcalde:** El tema de solicitud de traslado de niños de población Ignacio Carrera Pinto, Pichi, donde solicitan el 50 % lo haga el municipio y el otro 50% lo harían los padres para San Alfonso, vamos a proceder a la votación.

**Sr. Huerta:** Creo que el Municipio no lo tiene contemplado en el presupuesto, y no estamos en condiciones de asumir esa responsabilidad, mi voto es no.

**Sr. Aravena:** Yo lo apruebo.

**Sra. Cofré:** No lo apruebo, por las mismas razones que señalo el señor Huerta y creo que es una responsabilidad de la familia costear esos costos.

**Sr. Salazar:** No lo apruebo tampoco, por lo mismo, cada apoderado es responsable de su hijo y si lo cambia tiene que considerar esos costos él.

**Sr. Lazo:** No lo apruebo, los apoderados están viendo este tema muy atrasados, debió ser el año pasado, por un tema de presupuesto.

**Sr. Núñez:** No lo apruebo, porque como dice la señora Nancy en todas las localidades hay colegios, y cada cual tiene que asumir sus costos de nuestros hijos.

**Sr. Secretario Municipal:** ENTONCES POR MAYORIA ABSOLUTA NO SE APRUEBA EL TRASLADO DE ALUMNOS HACIA LA ESCUELA DE SAN ALFONSO.

**Sr. Alcalde:** Ahora veamos el tema del Molino.

**Sr. Jerez:** Si el transporte total para los niños del sector el Molino y de donde partimos el traslado.

**Sr. Secretario Municipal:** Ahí hay dos mociones porque el de la Carrera Pinto es otra.

**Sr. Jerez:** Si, hay que ver si a esos niños los vamos a traer en forma gratuita.

**Sr. Alcalde:** Esto es totalmente diferente porque estos niños vienen al Liceo, es donde les corresponde estudiar.

**Sra. Cofré:** Están los recursos para estos transportes.

**Sr. Jerez:** Si.

**Sr. Núñez:** Yo estoy de acuerdo con la situación de la Carrera Pinto, porque es el colegio donde a ellos les pertenece y están bastante lejos. En cuanto al sector del Molino no estoy de acuerdo con la posición que hay en el corte, si se hace de la población nueva son 5 a 6 cuadras al Liceo de ahí no estoy de acuerdo, esta bastante cerca.

**Sr. Alcalde:** Procedamos a la votación.

**Sr. Huerta:** De acuerdo, porque hay un programa que funciona ahí.

**Sr. Aravena:** Totalmente de acuerdo.

**Sra. Cofré:** De acuerdo.

**Sr. Salazar:** Aprobado.

**Sr. Lazo:** Continuar con el programa que había.

**Sr. Núñez:** Aprobado.

**Sr. Secretario Municipal:** UNANIME EL TRANSPORTE DE LA CARRERA PINTO AL LICEO PARA LOS NIÑOS.

**Sr. Alcalde:** Ahora sigamos con el Molino.

**Sra. Cofré:** Depende de los costos que tengamos presupuestados.

**Sr. Jerez:** Tenemos hasta la calle ciruelar.

**Sr. Huerta:** Yo estoy de acuerdo.

**Sr. Aravena:** Aprobado.

**Sra. Cofré:** De acuerdo.

**Sr. Salazar:** De acuerdo.

**Sr. Lazo:** De acuerdo.

**Sr. Núñez:** De acuerdo.

**Sr. Secretario Municipal:** POR UNA UNANIMIDAD SE ACUERDA EL TRANSPORTE PARA LOS NIÑOS DEL SECTOR EL MOLINO HACIA EL LICEO.

**Sr. Núñez:::** Se acercó a mí una persona del llano y que tiene un problema de locomoción de su niño, yo le dije lo voy a consultar como se podría para dar una respuesta, es de apellido Inostroza, y que tiene una niña, un niño también y que ellos viene al liceo, están viniendo al Liceo, me decía que el furgón no pasa hasta allá me dijo y son muchos metros los que tienen que caminar, no estamos hablando de dos cuadras son mucho más que eso, entonces me dijo que usted comprenderá y en el invierno todo eso, y yo le dije usted comprenderá que tengo que consultarlo y que posibilidad, me dijo, es cierto que los transportistas tienen una ruta tienen un mapa y eso, efectivamente tiene un mapa por el cual tienen que ser, ahora la situación hay que plantearla y ver, ahí es posible que pueda hacerse o no, usted conoce la situación, ¿se lo plantearon o no?

**Sr. Jerez:** Todo es posible, sí, sí fueron a mi casa el sábado, fue la familia, yo les dije que lo iba a conversar con el transportista, y con el Ministerio de Transporte, ellos tienen una ruta de hecho, y no se pueden salir de ella, porque normalmente los están controlando, fiscalizando, si los pillan fuera de la ruta los multan, entonces tiene que ser autorizado, primero por transportista porque el Ministerio ya dijo ni un peso más, ahora si el transportista quiere nosotros lo autorizamos y tiene que ver esas dos cosas, eso lo que le dije a la familia, que iba a ver esas dos alternativas. Ahora estamos complicados con el proyecto de Integración, si no es muy complicado, ustedes saben que no se ha podido iniciar el sumario de Angela Jara, quien era la coordinadora hasta está suspendida por un sumario que todavía no empezamos, por suerte ella está con licencia médica, y no ha vuelto, teníamos alguien suplente en el verano, pero él tuvo que volver también a sus funciones en Pichi, por lo tanto tenemos sin coordinación el proyecto, lo que nos está complicando bastante porque mucho, hay una página en la que se maneja el proyecto y hay mucha información que nos está pidiendo, ahora, este año también vaticinamos muchas complicaciones, es decir, ahora a comienzo debería haber este diagnóstico médico que se le hace, para empezar, para conseguir un médico que lo haga, es decir, la mayoría ya sabe a qué se exponga, y lo segundo para pedir horas médicas al Ministerio de Salud también nos va ser complicado, en las demás comunas también se están complicando, o sea esta cuestión nos va a complicar a todos, lo que dice mucho que están peligrando los proyectos de Integración, porque si no se sube a la plataforma el diagnóstico médico, no hay subvención, y si no hay subvención no hay proyecto, y si no subimos, tenemos que subirlo con un doctor que esté certificado e inscrito en el Ministerio de Educación, es decir tampoco nos sirve cualquier doctor, el doctor que había si lo estaba, bueno ya lo dijimos en muchas ocasiones..

**Sr. Alcalde:** Como para la coordinación tengo dos nombres, María Angélica Muñoz, Paula Alvarez, que expertis tendrán.

**Sr. Jerez:** Ya, María Angélica es muy buena pero ella no tiene un título profesional, que la avale.

**Sra. Cofré:** Y que pasa con don Cristian Saavedra, que el inició el proyecto de Integración, y fue sacado paulatinamente por Angela, y lo digo con toda expertis que tengo en el tema, porque yo trabajé en ese periodo, estaba Cristian, estaba yo y posteriormente llegó Angela, y Cristian fue sacado, sacado, ignoro el motivo, y solamente quedó con la Posta, y volviese a retomar el como profesional el proyecto de Integración.

**Sr. Jerez:** El motivo se lo digo ahora, él no cumplía con las expectativas de las Direcciones de las Escuelas, y tuvimos muchas reuniones con Cristian y los directores me pidieron que lo cambiara, y esa fue la razón, y se encontraba la propuesta que tenía Angela, se encontraba mejor en ese entonces. La señorita Paula está un poco distintas en el área, ella nos ni Psicóloga, ni es Educadora de Diferencial, sino que ella es Psicopedagoga.

**Sr. Núñez:** Disculpe, tengo entendido que Paula por ejemplo sacó, acaba de terminar de estudiar Educación Diferencial, si, si ella acaba de terminar, y que fue Alcalde la Profesora que los Apoderados argumentaban ese día cuando tuvimos la crisis de....

**Sr. Alcalde:** Señorita o señora Paula Alvarez con don Cristian, yo creo que se puede armar un bonito equipo allí.

**Sr. Huerta:** Paula Alvarez la niña de El Asiento.

**Sr. Jerez:** El Maestro lo vio con el Director de Obras que hacer, en las opciones que había allí y trabajo el fin de semana, trabajó desde el viernes hasta el domingo, ayer. Y me dice que terminó. Lo que le queda en El Asiento es sacar escombros, porque salieron muchos, y eso como no lo teníamos en el trato no lo hizo, ahora estábamos conversando para que lo haga.

**Sr. Alcalde:** Pero quedó funcionando bien. Sobre el piso de las salas que habíamos hablado.

**Sr. Jerez:** De las dos salas, ahí.. A ver, esto es un poco largo, la Empresa que está trabajando allí, yo personalmente con el Director de Obras, conversamos con él, llegamos a un acuerdo, la iba a poner, porque digo la iba a poner, porque a último momento la semana pasa nos dijo que no, razones porque no la ponía era porque estaba complicado en términos financieros, porque es el mismo contratista que está en el Liceo, que estuvo en Liceo y que tiene problemas del pago de la techumbre del Liceo y del Gimnasio, es el mismo contratista y dijo que mientras que no se resolviera eso no podía, por lo tanto nos dejó con eso, ahora ya hablamos con maestros locales fueron a medir, nos dieron la cantidad y lo va hacer los fines de semana, en dos fines de semana.

**Sr. Alcalde:** Comente el pago pendiente que hay, para que sepa el Concejo, por favor.

**Sr. Jerez:** Hay un proyecto post terremoto que se postuló, nosotros postulamos el recambio de la techumbre del Liceo, ustedes saben era de pizarreño, de este pizarreño con asbesto, por lo tanto nos costó bastante, el primer proyecto se hizo pero no se consideró que el pizarreño tenía asbesto y que tiene que tener un tratamiento especial, un retiro especial, hubo que hacerlo de nuevo el proyecto, y en ese hacerlo de nuevo se hicieron otros cambios al parecer, por lo que entiendo, se hizo el proyecto se aprobó, se hizo, se terminó el Gimnasio, que se yo todo, y ahora a la hora de los pagos no coinciden algunos ítems que se hicieron, por lo tanto el Ministerio no quiere pagar la cantidad de sesenta y un millones, y le estaba pidiendo al municipio que los pague, y hasta ahí es lo que se, no sé en que van las conversaciones, nosotros no tenemos esas platas y no podemos hacerlos.

**Sr. Alcalde:** Ellos apelan que hubo un cambio de bases, don Cristian y don Gonzalo se reunieron con ellos en Santiago, ahí esta entrampado todo ese tema.

**Sr. Lazo:** Yo algo había escuchado de este tema, y lo del gimnasio lo recuerdo, porque paso por el paro que hicieron los alumnos, no voy a meter las manos al fuego por Don Aquiles, porque todos sabemos como era, pero todos sabíamos que la reparación del gimnasio, techumbre, el muro, era por cuenta de la empresa y ellos contrataban a la OGM, y nosotros vimos a la OGM trabajando ahí.

**Sr. Jerez:** Lo que pasa hizo una parte la OGM, que era el cierre perimetral de los vecinos, que estaba libre.

**Sr. Jerez:** Lo que pasa hizo una parte la OGM, que era el cierre perimetral de los vecinos, que estaba libre y después se acomodo, y ahí parece empezaron los problemas, el proyecto iba incluyendo esa parte, después se saco ese ítem porque estaba hecho el muro y se incluyeron otros muros como el del frente que da a la calle.

SUENA UN CELULAR.

**Sr. Jerez:** Se le pidió ayuda a la minera y ésta dijo que si y después cuando aprobaron el proyecto, nos dimos cuenta que estaban los muros hechos, había una plata de esos muros que paso a otra parte y fue eso a lo que el Ministerio no le gusto.

**Sr. Alcalde:** Usted que tuvo en una reunión con don Gonzalo sobre este tema, para que les cuente a los concejales, por favor.

**Sr. León:** Tuve una reunión con el equipo de la Seremía de Educación, donde se está analizando un tema de reconstrucción, post terremoto se realizó un inversión donde el Ministerio de Educación transfirió recursos, se hizo una licitación, y el Ministerio nos pidió que lo apoyáramos en hacer un levantamiento para ver qué cambios se habían realizado, porque la empresa de ellos observó que algunas partidas licitadas por el municipio no se habían realizado y si se realizaron se hicieron mal.

SUENA OTRO TELEFONO.

**Sr. León:** Se realizó la tarea y la semana pasada don Gonzalo entregó los informes a la Seremía de Educación y en el camino se dio cuenta de que algunas inversiones la realizó la minera, en la Seremía se nos informó que allí habían tres factores participantes, nosotros teníamos claro que eran solo dos, que era la Municipalidad y el Ministerio, el problema se genera que en algunas de las partidas la realizó la minera y estaban licitadas por el Ministerio de Educación, se presentó una primera licitación lo cual fue observada y luego fue modificada esa licitación, pero nunca se planteó una modificación a la Seremía de Educación, por lo tanto ellos están realizando la primera licitación, la Municipalidad nunca les informó a ellos que hubieron modificaciones de partida o que algunos recursos estaban entregados por terceros o porque habían problemas de obras. En una segunda reunión con el Ministerio de Educación lo que me comentó don Gonzalo es que cambió su percepción del tema y ya a transferir recursos va a pagar el trabajo, sin embargo, ellos quieren ser muy detallistas a quien corresponde cada una de las obras que se realizaron, ellos quieren transparentar el tema, en la próxima semana la Seremía nos va a citar con el objetivo de evaluar los montos a pagar, esta es una licitación a suma alzada, la empresa puede hacer todo lo que dice la licitación, aquí hay un error administrativo a primera vista, en el sentido que se hicieron modificaciones que no estaban con autorizaciones y que tampoco la licitación lo permitía y eso lo está aclarando la Seremía y va a cancelar solo lo que le corresponde. Eso es a grandes rasgos, lo principal que respondimos a la solicitud de la Seremía se entregó el informe técnico, se reconocieron que se hicieron modificaciones, como convenio no se pueden hacer modificaciones, es decir, yo como ITO o director de Obras, no puedo establecer una modificación sin autorización del Ministerio de Educación.

**Sr. Jerez:** La semana pasada el Ministerio nos transfirió los recursos para los bonos de retiro de las personas que se están jubilando voluntariamente.

**Sr. Secretario Municipal:** Eso significaría como cinco docentes menos.

**Sr. Lazo:** Todos saben que la señora Ruth es familiar mío, me dice que a ella la removieron de su puesto pasó después de 13 años de ser asistente de la educación en el colegio del Asiento, pasó a ser ayudante de patio, lo cual todo esto la tiene bien molesta. Además la directora le dijo a usted la sacamos porque es muy amiga de la señora Leo y como la señora Leo ya no está.

**Sr. Jerez:** Algo de eso hay, porque la señora Leontina Lobos por requerimientos de educación necesitaba un ayudante, pero no hemos hablado con la directora de cambiarla, supongo que es una decisión técnica que hizo la directora.

Sr. Huerta: Que párvulo esta en el Asiento.

**Sr. Jerez:** No se fue la persona que teníamos precontratada, ahora en la mañana se fue Francisca Sereño.

**Sr. Jerez:** Ustedes saben que el municipio hay dos generadores que se compraron con un proyecto de emergencia y nunca los hemos instalado como corresponde y hoy día mediante un proyecto se están instalando en el liceo, la posta y el Municipio.

**Sr. Jerez:** Yo había dejado los teléfonos para ustedes, parece que habían algunos problemas, se revisaron los dos planes que tiene el municipio y el que tiene don Hugo de la minera, después supe que no era ese el problema era el acta de entrega, vamos a completar ese manual de uso con don Luis para verlo.

SE ACUERDA INAUGURAR EL AÑO ESCOLAR EL DIA LUNES 18 DE MARZO A LAS 09:00 HRS., EN EL LICEO MUNICIPAL SARA TRONCOSO.

SE ACUERDA PARA EL MARTES 19 DE MARZO A LAS 16:00 HRS., REUNION DE EMERGENCIA CON TODOS LOS AUTORES INVOLUCRADOS

### **VARIOS**

**Sr. Alcalde:** En varios tenemos algo don Juan Carlos, alguna solicitud.

**Sr. Secretario Municipal:** Hay dos solicitudes de patentes que podrían estar pendientes me parece, no se han hecho, una es el traslado de una patentes que aún no se ha tenido el informe de D.O.M., ni del Dpto. de Administración y Finanzas ha enviado el requerido informe.

**Sr. Alcalde:** De ahora en adelante serían entonces Obras y Finanzas los que tiene que ver con el cumplimiento correspondiente.

**Sr. Lazo:** Las Placas de Concejales, que se quedó de entrega, y si al futuro se va citar a una reunión a la gente del Membrillo por el tema del portón, que ya lo habrían cerrado para el paso de vehículos y de gente.

**Sr. Alcalde:** ¿Derechamente se les negó?

**Sr. Lazo:** Derechamente se le negó el ingreso, ya que las puertas laterales se encuentran con candados, según dicen que hay un manolito en el sector de los Trapiches, llegando a Lo Chancón, donde hay una especie de franja de camino público hasta Alhué.

**Sr. Salazar:** Camino público.

**Sr. Lazo:** Se puede buscar aquí algún documento en la Municipalidad que certifique o diga que es camino público o ver con Vialidad, ya que allí al interior viven personas, familias, que puedan estar enfermos o accidentados y se les niega el ingreso, siendo que ellos viven allí y es complicado para ellos.

**Sr. Alcalde:** Se ha conversado con el Sindicato y se ha tenido alguna respuesta, ¿sobre esto o no?

**Sr. Lazo:** No nunca se ha conversado de esto con el Sindicato.

**Sr. Aravena:** Que argumento da la Minera sobre esto.

**Sr. Alcalde:** Sí ¿cuál será el argumento de la Minera?

**Sr. Lazo:** Se conversó con la encargada pero ella dice que es responsabilidad de la Minera, pero nunca se ponen de acuerdo, si se puede ver en Vialidad o uno como Concejal lo puede hacer, o ir a Vialidad a Melipilla o como Municipalidad, para buscar algún antecedente.

**Sr. Huerta:** Si se firmó ese documento.

**Sr. Secretario Municipal:** Se habría entregado a Vialidad una franja de uso público, años atrás, Incluso se hicieron cabalgatas de recorrido por, allí, con el Director Regional de Vialidad, uniendo ambos lados.

**Sr. Huerta:** Se entregó.

**Sr. Lazo:** También se estuvo averiguando por intermedio de la Empresa el tema de la señaléticas, que las hace un señor Urbina, para no estacionar y otras, él está autorizado por todos los Ministerios.

**Sr. Alcalde:** Hay que ver todos los datos para colocarse de acuerdo con él.

**Sr. Lazo:** En todos los lados en que se han cotizado, es la más económica, también el día de una inauguración en la Biblioteca, se habló sobre las palomas que se encuentran allí, por una abertura que se encuentra en la Biblioteca, para ver modo de colocar algo y solucionar el problema.

**Sr. Alcalde:** Y la infección que se está generando allí.

**Sr. Aravena:** También está el tema de un desagüe en Alhué, en la salida del camino de La Línea, en que va la construcción del desagüe que se pensaba hacer.

**Sr. Huerta:** Dónde se estaba pavimentando.

**Sr. Aravena:** Se había conversado con los vecinos, pero no se llegó a un acuerdo por las zanjas hacia la calle y el vecino dijo que no, porque no tendría salida hacia afuera.

**Sr. Alcalde:** ¿Qué dijo que no el señor?

**Sr. Aravena:** Se le puede sugerir colocarle tubos a las salidas que él quiere, como Alcaldía se le puede sugerir.

**Sr. Alcalde:** Para salidas de vehículos.

**Sr. Aravena:** Si la salida del vehículo u otra particular, ya que se viene acercando el invierno y esto preocupa.

**Sr. Alcalde:** Si se viene acercando el invierno y que tomar precauciones,

**Sr. Aravena:** En que va el tema de la pavimentación si se hace en marzo o no se va a hacer.

**Sr. Alcalde:** Ya se ha hablado con los vecinos y no tiene nada que ver un pavimento con otro, se les explicó muy bien.

**Sr. Aravena:** Lo que preocupa es el tema del agua.

**Sr. Alcalde:** Eso es lo que preocupa más.

**Sr. Aravena:** ¿En qué va el Convenio con San Pedro?

**Sr. Alcalde:** Eso se está viendo y la respuesta que dieron fue, Don Cristian.

**Sr. León:** Ocurrieron dos hechos, uno que no tienen Administrador Municipal y que la otra persona encargada está de vacaciones, por lo tanto no pueden mover las maquinarias mientras la empresa no las certifique, no la pueden usar ellos ni otros en la Municipalidad, se supone que se demorarían 20 días, entonces se está gestionando con el ministerio de Obras Públicas, que debe responder entre hoy o mañana si nos pasa algunas maquinarias o no, se hablo directamente con la Ministra.

**Sr. Alcalde:** Nos conviene más hablar con el ministerio ya que también nos pasarían camiones.

**Sra. Cofré:** Mandan todo.

**Sr. Aravena:** Hay una vecina que solicita apoyo para realizar la conexión a la red que ella no tiene en la casa, que viene como a 50 metros.

**Sr. Alcalde:** ¿La red de alcantarillado?

**Sr. Aravena:** Si, si le pueden facilitar maquinarias para realizar las zanjas para el alcantarillado, la señora Nancy Silva.

**Sr. Alcalde:** Tiene que hablar con el Director de Obras.

**Sr. Aravena:** También está el tema de la instalación eléctrica en los juegos de P. Inés de Suarez, que está todo instalado pero no se ha hecho la conexión de la iluminarias de los juegos.

**Sra. Cofré:** En sesiones anteriores estaba el tema de unos sitios a la orilla del estero, que los estaba viendo el Jefe de Obras, por lo títulos de dominio de varios terrenos que se han ido ampliando con ningún derecho y si se están realizando los trabajos o no. También está el tema del Parque que se va a realizar en el sector.

**Sr. Alcalde:** Se refiere al sector donde se va ejecutar el Parque.

**Sra. Cofré:** En la Sesión número dos se quedó que el D. de Finanzas iba enviar cartas a los deudores de patentes, pero no se ha sabido la respuesta a esas cartas.

**Sr. Alcalde:** Si se enviaron las cartas.

**Sra. Cofré:** Sólo basta con consultar para tener la respuesta o se tiene que hacer formalmente, o sólo se debe mencionar en el Concejo.

**Sr. Alcalde:** Se va a consultar a jefa de Finanzas.

**Sra. Cofré:** está el tema de la instalación de wi fi, no se tiene respuesta tampoco.

**Sr. Alcalde:** Fue en cuatro puntos.

**Sra. Cofré:** También está el tema de unos vecinos de Inés de Suarez con los títulos de propiedad.

**Sr. León:** Don Luis y don Gonzalo fueron a la seremi de la Vivienda por los proyectos.

**Sr. Alcalde:** Puede que salga donde estaba el proyecto, parte de este o no.

**Sr. León:** Esa fue la sesión número dos, posterior a esto se realizó una visita a la Seremi de Vivienda, ya que el problema era otro, el problema era el Rol de un terreno que aparece con el nombre de una persona, se realizaron visitas en terreno, sólo falta el soporte técnico para el proyecto que se iba a realizar por el Ministerio de la Vivienda, no estaba claro el espacio que se utilizaría.

**Sr. Alcalde:** El Seremi de la Vivienda vino hace 10 días atrás.

**Sra. Cofré:** No se sabe lo que sucede:

**Sr. León:** Falta el informe técnico.

**Sr. Alcalde:** Se va a consultar al contribuyente.

**Sr. León:** Por el tema del wi fi en Alhué, se va hacer una visita de parte de la Seremi de Transporte y Telecomunicaciones para ver el tema del Proyecto, que se les da a todas las municipalidades. El Proyecto está en ejecución y van a visitar la Comuna con la Subsecretaría, también se va a ver ella situación de transporte para gestionar un subsidio en transporte regional.

**Sr. Alcalde:** Se enviaron las cartas, sólo hay una persona que no se encontró, y es la que debe más dinero.

**Sra. Cofré:** Esa persona se encuentra en Santiago donde tiene oficinas.

**Sr. Alcalde:** Hay personas que han pagado y otras piden pagar en cuotas, más bien con facilidades de pago, hay una persona que solicitó que se le condone la deuda, todas demás personas van a pagar la deuda.

**Sr. Huerta:** Se están tomando acuerdos.

**Sra. Cofré:** En la sesión cinco se habló del 21 % de cultura y ¿qué sucedió con eso?

**Sr. León:** El 2 % de cultura, el día miércoles se realizó una reunión en la comuna, y fueron infalibles, ya que un Dpto. no dio aviso de la cancelación de la deuda con el Gobierno Regional, donde está accesible los proyectos con observaciones y habría plazo hasta marzo para cumplirlos.

**Sra. Cofré:** Se nos envió la ordenanza medioambiental, y se quedó que se iban a revisar de nuevo para que luego vuelva a pasar al Concejo y aprobar, no se ha hecho. En la sesión número siete se iba a ver una posesión del terreno de la Posta de hacienda Alhué, con la Comunidad Agrícola, ya que la Municipalidad no tiene derechos sobre el terreno de la Posta de Hacienda Alhué, no pertenece a la Municipalidad, no está legalizado y se dio un plazo con el señor catalán de seis meses.

**Sr. Alcalde:** hay que llegar a un acuerdo con varias personas que son las involucradas. Donde se tiene que llegar a un acuerdo sobre eso.

**Sra. Cofré:** Hay que regularizar la propiedad.

**Sr. Alcalde:** Hipotéticamente.

**Sra. Cofré:** Con respecto a la sesión de hoy y el Reglamento Interno, ya que se hizo un Reglamento Interno con el acuerdo de todos nosotros, que se les entregó para que se les hicieran las observaciones correspondientes, para que nos represente, también habría un nuevo modelo de actas según el nuevo Reglamento d se estaría adecuando, y así hacer más dinámicas las reuniones y la lectura de las actas, con el respaldo de un CD, también hay que hacer una votación y acortar un poco más las actas y colocar por temas.

**Sr. Alcalde:** En los cds quedaría todo y en las actas quedaría lo más concreto.

**Sr. Lazo:** Se entendería mejor el tema que se está tratando.

**Sra. Cofré:** Se les sugiere a los señores Concejales se vuelva a tomar el Reglamento que se les entregó y si tienen que hacer algún cambio o sugerencias y de acuerdo a eso tener una acta adecuada.

**Sr. Alcalde:** Se cree que a esta altura se puede.

**Sr. Lazo:** Se tiene que adecuar y según la necesidad de todos y está bien lo que dice la Concejal y se tiene que llegar a un acuerdo o a un consenso y ello es lo que tiene que ir en el acta.

**Sra. Cofré:** Pero se tiene que aprobar el reglamento para ver esto.

**Sr. Alcalde:** En el fondo eso es.

**Sra. Cofré:** Se puede dejar la aprobación de las actas para el próximo lunes y el Reglamento.

**Sr. Secretario Municipal:** Se podría hacer la intención con esta acta, señora Nancy.

**Sr. Núñez:** Se conversó con algunos vecinos del callejón Ugalde sobre la limpieza que se está haciendo en la Villa y porqué a ellos no, y también tiene problemas con la luminarias están muy lejos unas de otras, y como se acerca el invierno y allí se producen grietas que de noche no se ven, para que se les tome en cuenta con más luminarias y la limpieza de la calle, al igual que las demás calles de la Villa, y también estaría un tema de la Vuelta de la Piedra por su curva que es un peligro para colocar un espejo.

**Sr. Huerta:** Hay dos vías.

**Sr. Lazo:** Así como tiene la Minera

**Sr. Alcalde:** Pero hay dos vías.

**Sr. Núñez:** Esto otro es lo más urgente, sobre el tema de las fosas que se hizo en el Asiento, se rompieron las cañerías del gas en el Colegio de El Asiento, hay una fuga de gas ahora.

**Sr. Alcalde:** habría que dar aviso por la fuga de gas.

**Sr. Secretario Municipal:** Estaba aquí recién don Abdón, no dijo nada, ¿Cuándo sería esto?

**Sr. Núñez:** Me llamaron recién fue después que se fue. Le solicité a la Asistente Social escolar los datos de los niños que egresan de cuarto medio, que tiene que pagar un Instituto u otro, pero no la estadía, si se puede hablar con la Empresa, ya que hay niños que no pueden estudiar, pero tiene la capacidad de hacerlo, por no tener los recursos.

**Sr. Alcalde:** Eso se debe trabajar con ambas Asistentes, tanto con la Asistente escolar y la Asistente Social del Municipio.

**Sr. Núñez:** hablé con ambas Asistentes y se está estudiando y poder distribuir la información para presentar una propuesta.

**Sr. Lazo:** También se estuvo viendo con el Sindicato el tema de las casas de acogidas, pero sería mejor el aporte en dinero, ya que hay en distintos lugares y les puede costar más llegar, es mejor que se les entregue un monto en dinero para los jóvenes que están estudiando.

**Sr. Núñez:** Esa información no se tenía de cuantos jóvenes se trata y las condiciones que se encuentran, para presentar una propuesta de trabajo. En sector se instaló una sucursal de la OTI cerca de un callejón de la Línea al Llano, donde no hay luminarias y se está utilizando para beber alcohol en la vía pública.

**Sr. Lazo:** Hubo alguna campaña para los permisos de circulación.

**Sr. Alcalde:** En la Plaza se colocó un pasa calles, y se supone que se debe recaudar un 50 % más, ya que una empresa que nunca sacó los permisos aquí ahora lo haría.

**Sr. Lazo:** También está el tema de la Empresa Madrid que está cobrando pasaje completo a los estudiantes que viajan, no se está respetando el pase del año anterior.

**Sr. Alcalde:** Siempre sucede eso al comienzo.

**Sr. Lazo:** Como son los primeros días de marzo no están respetando la credencial de el año pasado, y si se va hacer un Concejo en las localidades como se había dicho o no.

**Sr. Alcalde:** Les parece si la primera semana de abril o la última semana.

**Sr. Secretario Municipal:** Es un acuerdo.

**Sr. Salazar:** Habría un tema que preocupa, el zanjón que está a un costado del cementerio que está lleno de piedras y va haber un problema cuando llueva, hay que arreglarlo pronto.

**Sr. Secretario Municipal:** Se cierra la sesión, siendo las 14:44 hrs.

**RATIFICAN CON SU FIRMA:**

SR. ROBERTO TORRES HUERTA .....

SR. DANILO SALAZAR MORALES .....

SR. HUGO LAZO SEGOVIA .....

SR. ROBERTO ARAVENA MIRANDA .....

SR. MARIO HUERTA MORA .....

SR. LUIS NUÑEZ PEREZ .....

SRA. NANCY COFRE QUIROZ .....

SR. SECRETARIO MUNICIPAL .....